Edición 1.011 Semana del 25 al 29 de octubre de 2010

Campus



www.campusuniversitario.net

Llegaron los exámenes finales



relacionados con la **Propiedad Industrial:**

Nuevas creaciones: Creaciones que sean nuevas y sean susceptibles de aplicación industrial bajo modalidades tales como las patentes de invención, las patentes de modelo de utilidad, los secretos empresariales y los diseños industriales.

Signos distintivos: Símbolos capaces de distinguir en el mercado, los productos o servicios de un comerciante de los de otro. Son especies de signos distintivos las marcas de productos o de servicios, los lemas comerciales, los nombres y enseñas comerciales, las denominaciones de origen y las indicaciones de procedencia.

Patente: Conjunto de derechos exclusivos garantizados por el gobierno al inventor o creador de una nueva creación susceptible de ser explotada industrialmente para provecho del solicitante o de un tercero debidamente autorizado, durante un espacio limitado de tiempo. Los derechos derivados de una patente únicamente pueden ser ejercidos en el territorio nacional donde fue solicitada y concedida.

Invención: Todo nuevo producto o procedimiento que ofrece una nueva manera de hacer algo, o una nueva solución técnica a un problema. Puede ser objeto de una Patente de Invención: un procedimiento, un método de fabricación, una máquina o aparato o un producto.

Espere la próxima semana las definiciones de más términos claves relacionados con propiedad industrial.

- Elabore un cronograma de actividades a desa-
- Organice la información de acuerdo a los temas que van a ser evaluados. Ubicar resúmenes, mapas, cuadros, síntesis, apuntes de clase, presentaciones magistrales, etc. y distribuirla en el cronograma anteriormente elaborado

Actitud

- No limitar los resultados a improvisaciones
- No condicionarse a un lugar específico
- Alejarse de los posibles distractores
- Estar relajado, dispuesto al tema

La noche anterior al examen...

- Estudiar las falencias que se puedan tener o los temas que aún no estén preparados.
- Preparar los materiales necesarios para el examen
- Descansar 8 horas para optimizar el desempeño...

Estrategias de Ayuda

- No estudiar todo el tema el día o la noche an-
- Si el estudio es en grupo, se recomienda que el grupo no sea superior a tres personas.
- En caso de tener una valoración de procedimiento, hacer simulacros.
- Uso de nemotecnias (hacer asociaciones significativas que le permitan recordar el contenido que estudia).
- Descansar luego de periodos de estudio.

El día del examen...

- Alimentarse bien.
- Salir con tiempo a la universidad
- No repasar apresuradamente
- Estar tranquilo, con la confianza de que se ha preparado el examen.







Del 25 al 29 de octubre se llevará a cabo la Jornada de Vacunación en la Clínica Universitaria.

Mayor información:

Servicio de Enfermería, edificio F.

Lunes 25

9.00 a.m. a 3:00 p.m.

Jornada de Control de Tensión Arterial Servicio de Enfermería, edificio F.

11:00 a.m.

Video Concierto Clásico Casa de Desarrollo Cultural.

Martes 26

11:00 a.m. a 2:00 p.m.

Karaoke Time

Casa de Desarrollo Cultural .

Miércoles 27

3:00 p.m. a 4:00 p.m.

Curso de Primeros Auxilios Arena Sabana, edificio F.

Los primeros auxilios son los cuidados inmediatos, adecuados y provisionales que pueden brindarse a un lesionado en el lugar donde ocurre el accidente. Es una intervención temporal mientras el lesionado es trasladado a un centro asistencial y atendido por personal capacitado.

Jueves 28

8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Donación de Sangre Plazoleta, edificio E.

Requisitos para donar:

- 1. Ser mayor de 18 años.
- Peso por encima de 50 kg. No haber viajado en los últimos
- años a zonas endémicas.
- No haber tenido infecciones como catarro o faringitis en los últimos 7
- No haber tenido intervenciones quirúrgicas en el último año.

12.00 m.

Cuentería Ese o Ese con "Tato Devia" Arena Sabana.

Viernes 29

11:00 a.m. a 2:00 p.m.

Karaoke Time Casa de Desarrollo Cultural.

12:00 m.

Presentación del grupo de teatro de la universidad, Teuastro. Obra "El Médico Pedante de José Manuel Royo". Hall del edificio G.

Programación especial de Cin-estudio



Lunes: La Terminal.



Martes: La Lista de Schindler.



Miércoles: Salvando al Soldado Ryan.





Viernes: Transformers. La Venganza del Caído.

Casa de Desarrollo Cultural -Salón de los Espejos al lado del Mesón de La Sabana. Única función: 9:00 a.m.

Imágenes tomadas de www.aceprensa.com

Semana 27, 28 y 29 de Octubre de Ingeniería 2010

Los ingenieros proyectan conCiencia los retos del futuro

Ingeniería de Producción Agroindustrial Ingeniería Industrial Ingeniería Informática Ingeniería Química

Para más información: informatica.unisabana.edu.co

Muchos retos - Un planeta - Un futuro



Nuevo Canal RSS del CTA

El Centro de Tecnologías para la Academia puso a disposición de la comunidad académica su Canal RSS (Rich Site Summary), en donde se podrá consultar la información del centro con las últimas novedades, convocatorias a cursos, exámenes, conferencias y los eventos que se organizan semanalmente en esta dependencia de la Universidad.

El Canal RSS estará a su disposición en:

http://sabanet.unisabana.edu.co/cta/rss/cta.rss



Consejo Editorial

Obdulio Velásquez Posada; Rector • Liliana Ospina de Guerrero; Vicerrectora de Servicios Académicos

- Norella de Saretzki; Directora de Comunicación Institucional Luis Obregón Rendón; Director de Mercadeo
- Carolina Jaramillo Ossa; Jefe de Comunicación Interna María Patricia Jiménez Cotes y Luis Fernando Algarra García; Coordinación Editorial • María del Carmen Guarín; Reportería Gráfica

Colaboradores:

Alejandro Galvis y Juanita Galvis

Diseño, Diagramación e Impresión: Hipertexto Ltda. www.hipertexto.com.co



Andrés Castro Pérez fue el ganador del concurso interno de cocina realizado con los empleados del Mesón de la Sabana. El concurso consistía en preparar un plato, resaltando técnicas y destrezas adquiridas.

En el concurso, en donde participaron 10 empleados del Mesón, Andrés presentó una entrada a base de helado de ahuyama, acompañada con papas chips picantes en salsa oporto.

El segundo lugar lo obtuvo Esteban Espitia quien preparó un entrecot de búfalo con reducción de chocolate y un toque de chile mexicano acompañado de champiñones portobello al miso con suave aroma de lulo.

Miguel Rozo logró el tercer lugar con una pechuga de pavo con una fusión de agraz, acompañada con una canasta hecha de crepes y lechugas orientales.

Los tres platos ganadores serán incluidos en la carta del restaurante los Arcos del 2011.

Primer Reto Interuniversitario de Innovación

En el marco de la próxima Feria Empresarial 2010-2, la Cámara de Comercio de Bogotá, la Universidad de La Sabana, la Universidad Javeriana y la Universidad Jorge Tadeo Lozano, realizarán el primer "Reto Interuniversitario de Innovación", donde estudiantes de las estas tres universidades competirán en la solución de un reto específico de innovación, con el fin de fomentar el emprendimiento de alto potencial y la innovación de los estudiantes, brindándoles la posibilidad de compartir con expertos como Jorge Ramírez, gerente de la empresa IDEAR; Javier Ricardo Méndez, *Magna Cum Laude* de la Maestría

de Diseño de la Universidad de DELF y Luis Fernando Chavarro, asesor de Innovación del Centro de Emprendimiento Bogotá Emprende de la Cámara de Comercio.

Todos los interesados en ser parte de este "Reto Interuniversitario de Innovación", deben inscribirse en un stand de la Cámara de Comercio de Bogotá, que estará ubicado en las carpas de la Feria Empresarial, los días 3 y 4 de noviembre.

Mayor información:

Luis Fernando Chavarro innovacionbe@ccb.org.co

¿Qué ha pasado con la actualización del archivo histórico?

Por Haidy Monterrosa y Mateo Jaramillo.

"Marzo de 2011", es la respuesta para quienes se preguntaban qué había pasado con los documentos enviados al Archivo Histórico de la universidad. Dentro de esta memoria se encontrará archivos en audio y vídeo, además de fotografías de cada una de las personas que han pasado por la institución.

Actualmente, se está realizando la etapa de identificación, selección y valoración de los elementos enviados; proceso que cuenta con el trabajo de dos personas encargadas de crear el portal.

"La campaña ha sido un éxito y la respuesta a la comunidad ha sido muy positiva, por eso se reitera la invitación para que los miembros de la universidad donen documentos de diversos tipos y formatos" afirmó Alfonso Forero, director del proyecto.

Puntaje estipulado del TOEFL

El Departamento de Lenguas y Culturas Extranjeras informa a la comunidad universitaria, que el puntaje requerido para el examen internacional **TOEFL** no se ha modificado ni ha aumentado, por lo tanto el puntaje estipulado sigue siendo de **61 puntos**.





Mi experiencia como PAT en empresas externas

Por Daniela Cruz González, estudiante de Comunicación Social y Periodismo.

Luego de llevar un año inscrita en el Programa Aprendamos a Trabajar, PAT, recibí un correo electrónico en la que convocaban a estudiantes de semestres superiores para que trabajaran en el acompañamiento a una empresa en la creación de una página web y la consolidación de la imagen corporativa, debido a que se encontraba en pleno proceso de certificación ISO.

Cuando supe de la convocatoria me dirigí de inmediato hacia la Coordinación del PAT y de allí, me enviaron a una entrevista con una de las personas de Transportes Valvanera S.A., la primera empresa con la que trabajaría un estudiante PAT en representación del programa de la Universidad de La Sabana. La entrevista fue muy positiva y en menos de dos semanas recibí la buena noticia que todo estab listo para que empezara a trabajar.

Inicie el trabajo el 12 de julio, allí me recibieron muy bien, fue una experiencia muy importante. Me fue asignado un computador y un lugar para trabajar desde el



momento en que llegué, por la persona que desde ese día se convertiría en mi tutor.

En mi primer día de trabajo experimenté cómo cambian las cosas, de la Universidad a la verdadera vida laboral, a pesar de mi edad y la forma como estaba trabajando con ellos era un miembro más de un gran equipo y con responsabilidades definidas. Era momento de dejar pasar la auditoría constante que nos han hecho durante tantos años nuestros profesores, para entender que cuando llegas a trabajar nadie estará sobre lo que haces controlando que hayas terminado. Simplemente, cuentas con tiempo límite y fechas de entrega, no se trata sólo de una nota, pues está en juego, incluso, la credibilidad de una compañía y el equilibrio en su funcionamiento.

Trabajé con ellos el resto de mis vacaciones y cuando fue el momento de entrar a la Universidad acomodé mi horario para tener el tiempo suficiente para mi estudio y para esa responsabilidad, que ya había adquirido con Transportes Valvanera S.A. Ellos igualmente, acomodaron mis horarios en la oficina para que no interfiriera con mis responsabilidades académicas.

Trabajé con Valvanera durante todo el primer corte de estudio, y para terminar parciales finales, entregué a mi tutor en la empresa y a la Coordinadora del PAT, Anyerly Murcia, el trabajo que me habían asignado completamente terminado. Fue gratificante escuchar que en la compañía se sentían sa-

tisfechos y muy contentos con la labor que había adelantado, y que el programa PAT era un éxito en la primera empresa con la cual habíamos trabajado. La compañía aseguró que seguiría trabajando con el programa cada vez que necesitara personas con conocimientos específicos en un tema.

Como estudiante, es muy importante probar todos los conocimientos aplicados a una vida laboral real y como futura profesional, es el primer reconocimiento de una función aplicada a mi carrera, que ejercí en una empresa, lo que quiere decir que ya, así sea en una pequeña escala, hay experiencia profesional que puedo adjuntar a mi hoja de vida.

El reconocimiento, esta vez es para el PAT, pues no sólo la Universidad nos está formando como personas y profesionales íntegros, sino que además nos está abriendo las puertas en una plano laboral, ofreciéndonos la posibilidad de adquirir experiencia mientras estudiamos para que mañana, cuando entremos a formar parte de las grandes listas de profesionales, tengamos la experiencia laboral que se requiere en cualquier empresa a toda persona sin importar que esté recién egresado de una universidad.

Campus



Profesores del Departamento de Lenguas y Culturas Extranjeras reciben importante título académico

El 28 de septiembre, trece estudiantes recibieron el título al "Master in English Language Teaching – Autonomous Learning Environments", y a la vez una titulación como docentes internacionales de inglés a través de la certificación ICELT (In service Certificate in English Language Teaching), estudios que realizaron durante dos años en nuestra Universidad, pertene-

ciendo así, a la segunda promoción que adquiere tan importante logro. Entre los graduandos se encuentran Consuelo Lemos y Edgar Garzón, profesores de los niveles 4 y 5 de inglés de la Universidad y Víctor Lugo, ponente del pasado Clil Symposium.

Entre los proyectos destacados de investigación están los de Édgar Garzón, titulado "Effects of online video-making

on B1 University young-adult learners' negative language transfer in their written discourse" y Consuelo Lemos con "Cooperative Learning-based strategies to foster speaking confidence through the participation in an online radio show", donde trabajó la habilidad comunicativa en inglés a través de una emisora en línea en un colegio al sur de la ciudad de Bogotá.

TIC TEST para estudiantes con código anterior al 2010-2

El Centro de Tecnologías para la Academia invita a los estudiantes, con códigos anteriores al 2010-2 que aún no han presentado el TIC TEST, a realizarlo teniendo en cuenta que es requisito para cursar la asignatura de Telemática ó Diseño Digital. Los resultados del examen se publicarán en la cartelera del Centro de Tecnologías para la Academia (Edificio B), con las indicaciones de las horas y los costos para realizar el curso de nivelación correspondiente según el resultado obtenido por el estudiante.

Mayor información: Tel. 8615555. Ext. 1514 cta@unisabana.edu.co

Estudiantes y graduada se destacan en el II Foro Nacional Estudiantil

Las estudiantes Diana Carolina Sánchez, Martha Alejandra Cruz y la graduada Juliana Benrey, pertenecientes al Semillero Interdisciplinario de Responsabilidad Social – SIRS fueron ponentes y posteriormente finalistas en el II Foro Nacional Estudiantil sobre Voluntariado Juvenil y Responsabilidad Social Universitaria, el cual tenía El Foro tenía como objetivo formar en liderazgo a jóvenes universitarios de todo el país, por medio

de mesas de trabajo, ponencias y conferencias.

Diana, Martha y Alejandra participaron con la ponencia "Estudio de la importancia de la medición de impacto de los micro proyectos de voluntariado, a partir del estudio del caso del programa PHAROS de la Universidad de La Sabana", ponencia con la cual, obtuvieron el segundo lugar en la categoría "Mejor Ponencia de Voluntariado".

Estudiante representa a Un Techo para mi País en Chile



Lina Marcela Ontibón, estudiante de Psicología, junto a una niña, miembro de una familia beneficiada con la construcción de su casa al sur de Bogotá

Lina Ontibón, estudiante de noveno semestre de la Facultad de Psicología y Subdirectora de Habilitación Social de la fundación Un Techo para mi País Colombia, representó a la nación en el V Encuentro Latinoamericano (ELA) de esta organización, realizado en Santiago de Chile, del 29 de septiembre al 4 de octubre.

Lina se vinculó a esta fundación internacional gracias a una charla informativa organizada por el grupo Pharos de la Facultad al cual ella perteneció en 2007, donde su proyecto fue el de vincularse a la organización. De esta manera inició como voluntaria, posteriormente pasó a ser coordinadora de comunidad y finalmente, desde hace 5 meses, ocupó su actual cargo.

La recomendación que la estudiante hace a todos sus pares es que "aprovechen este tipo de programas como el de Pharos, pues enseñan a ser algo más que buenas personas, los preparan para liderar procesos que dejan huella en su entorno y más allá".

21 DE OCTUBRE SOLIDARIDAD UNIVERSITARIA OS SOLIDARIDAD UNIVERSITARIA OBJETOS PERDIDAD OBJETOS PERDIDOS

Lost & Found es un programa que con el apoyo de Servisabana y Servicios Generales, se recogen los objetos perdidos y/o olvidados por la comunidad universitaria, con el fin de darles la oportunidad de recuperarlos. Los objetos perdidos que no se reclamen durante el semestre académico serán donados a la Jornada Social Misión Sabana que cada semestre se realiza en un municipio de la zona de influencia de la universidad.

Desde el 19 de octubre, este programa pasó a la Dirección de Bienestar Universitario y será manejado a través de la Coordinación de Solidaridad.

Horario de atención Lunes a viernes de 8:30 a.m. a 12:00 m y de 2:00 p.m. a 4:30 p.m.

Oficina de Solidaridad Universitaria, edificio O.



Adopta un Secuestrado celebra el día de los niños para hijos de personas secuestradas

La Iniciativa Adopta un Secuestrado de la Facultad de Comunicación realizará la jornada lúdica "Sonrisas de Libertad", orientada a brindar acompañamiento, diversión, y enseñanza a los niños, hijos de personas secuestradas. La Jornada será el próximo 29 de octubre a partir de las 9:00am en el Centro Comercial Santafé.

El viernes, los niños visitarán la Universidad y al medio día se ofrecerá la Santa Misa, por lo que se invita a toda la comunidad universitaria a la eucaristía que será ofrecida por la pronta libertad de sus padres. Con esto, queremos recordarle a ellos y a sus familias que la iniciativa Adopta un Secuestrado continuará acompañando a quienes sufren hoy por no tener a sus familiares cerca y por la libertad de todos los que aún no regresan a sus hogares.





RENOVAN ACREDITACIONES

El Ministerio de Educación renovó por seis años la acreditación de la Universidad de la Sabana, la cual hace parte del selecto grupo de 20 entidades certificadas.

LA SABANA

Bilingües con maestría

Este mes de septiembre se abrieron las inscripciones para la primera Maestría Virtual en Bilingüismo para docentes en la Universidad de La Sabana. Los primeros inscritos serán 100 maestros del sector oficial que serán auspiciados por el Estado en un 30 por ciento de sus matrículas. Para mayor información visite la página web: http://www.unisaba-

Reacreditación de la U de la Sabana

BOGOTA. La Universidad de La Sabana obtuvo por segunda vez, la acreditación que la certifica como una de las instituciones de alta calidad en el país. Esta renovación otorgada por el CNA beneficia a estudiantes y docentes que obtendrán mayor credibilidad académica.

LA SABANA

Maestría en bilingüismo

El Departamento de Lenguas y Culturas Extranjeras de la Universidad de La Sabana, en alianza con la Universidad de Anaheim (EE.UU.) y con el aval del Ministerio de Educación, ofrecerá la primera Maestría Virtual en Didáctica en Inglés para el Aprendizaje Autodirigido para los docentes del país a partir de febrero de 2011, con una duración de dos años.

acecha

realizado en Bogotá en 482 estudiantes, afirma que uno de cada cinco manifiestan ideaciones autodestructivas.

Juan Manuel Gómez P.

La marginalidad social, la soledad, el rechazo en tribus urbanas y la violencia lando a los niños y jóve-nes de Bogotá, al punto que uno de cada cinco ha pensado en el suicidio en ta existencia.

Así lo sostiene una investigación de doctorado de Gloria Carrascal de la Universidad de La Sabana, Por cerca de tres años la profe-sional recabó información en Bogotá y concluyó que el núcleo familiar es clave en la identificación de estas conductas. En su trabajo localidades de Bogotá., con una muestra de 251 varones zo de analizar Carrascal, quien in datos de la Secretaría de Salud, en Bogotá durante 2009 se presentaron se presenten caalrededor de 270 intentos sos como suici-

por parte de jóvenes entre los 15 y los 24 años. "El suicidio y sus ten-dencias se han mantenido estables con tendencia a la baja, pero no importa si es

y 231 jovencitas

Las ideaciones suicidas que sean los jóvenes en edad escolar quienes más tratan de terminar con su

ocho años. poseen alguna preocu-pación que no ha sido exteriorizada o no están preparados para enfrentar situaciones dificiles.



Las ideaciocomún en niños y ado-

menores intentaron suicidarse en Bogotá durante el año pasado. La mayoría de ellos, 140 fueron mujeres.

La Sabana en los Medios

Las noticias de la Universidad de La Sabana, producto la actividad académica, proyectados a la opinión pública con la gestión de la Jefatura de Comunicación Externa de la Dirección de Comunicación Institucional, han registrado alto impacto y protagonismo en los medios de comunicación.

En septiembre se contabilizaron 128 registros de la Universidad en medios impresos, virtuales y audiovisuales de alcance nacional. Los temas de mayor impacto durante este mes fueron: La renovación de la Acreditación Institucional de Alta Calidad, La Maestría Virtual en Didáctica del Inglés, el Coloquio Internacional de Literatura Hispanoamericana y sus Valores y los resultados de Investigación de las Facultades de Psicología y Enfermería y Rehabilitación sobre desempleo masculino y suicidio juvenil, respectivamente. Conozca algunos de los registros de prensa de septiembre:

cen que los adolescentes no sientan que en sus familias haya confianza. La insatisfacción, según Carrascal es currentes en las conductas

autodestructivas.
Según Carrascal, estas fantasías son preocupantes entrada la madure:

Estar alerta

Muchas veces, los padres y maestros creen que estos comportamientos son normales, sin notar que se trata de una ayuda que está pidiendo de manera indirecta el niño o el adolescent

Según Carrascal no hay forma de acabar milagrosa-mente con la tendencia, y lo que queda hacer es ofrecer un mejor acompañamiento a los menores. "Es importante la detección tempra para prevenir este tipo de

Dentro de los signos de alarma que cita Carrascal se encuentran: "retraimiento o aislamiento, cambios brus-cos en el estado de ánimo, alteraciones en el desem-peño escolar y la expresión abierta de su voluntad de morir por parte de los niños

Según la Secretaría de la salud, cerca de 20 llamadas de menores con ideaciones suicidas son recibidas a dia-rio en la línea 106 de aten-

VI Coloquio de Literatura

Promoviendo la creación literaria hispanoamericana, profundizando en el conocimiento de sus letras y consolidando una red académica de investigación sobre esta bibliografía el Instituto de Humanidades de la Universidad de La Sabana llevará a cabo, hoy y mañana, la sexta edición del Coloquio Internacional de Literatura Hispanoamericana y sus Valores.

Acreditación de alta calidad



LA SABANA

El Gobierno Nacional renovó recientemente la Acreditación Institucional de Alta Calidad a la Universidad de La Sabana hasta agosto del año 2016, lo que la mantiene dentro del grupo de 19 Instituciones de Educación Superior (IES) de las 282 que hay en todo el

nocimiento. Para otorgar la renovación, el Ministerio de Educación país, que cuenta con el recose basó en la recomendación del Consejo Nacional de Acreditación (CNA). Se destacó el fortalecimiento del cuerpo docente de la institución y el incremento de sus actividades de investigación.

Alumni Sabana

Comunidad de Graduados

"Actualiza y Gana" ya tiene su primer ganador

John Alexander Caicedo, graduado de la Especialización en Seguros y Seguridad Social, ha sido la primer ganador de la campaña "Actualiza y Gana"; una iniciativa de Alumni Sabana, de la Dirección de Comunicación Institucional, que busca mantener actualizados los datos del 100% de los graduados de La Universidad.

En esta oportunidad la campaña fue dirigida a los graduados de postgrado; quienes del 4 de septiembre al 18 de octubre tuvieron la oportunidad de concursas por un computador portátil HP. Sólo era necesario ingresar a la página web: www.alumnisabana.edu.co y entrar en el menú "actualiza tus datos".

En esta oportunidad contamos con la participación de 144 graduados, a quienes les damos las gracias. Próximamente desde la Dirección de Comunicación Institucional de La Universidad se lanzará la segunda fase de esta campaña.

Campus



Filósofa Currambera

Por Álvaro Guerrero Rodríguez

A Claudia Carbonell le fascina el Sancocho de Guandú y las novelas policiacas. Esta barranquillera que empezó estudiando física en la Universidad de los Andes, se dio cuenta que sus inquietudes personales estaban más relacionadas con la filosofía. Por esta razón decidió estudiar Filosofía en la Universidad de Navarra, España. Allí mismo inició su doctorado el cual culminó en La Sabana, gracias a un convenio entre universidades. Desde hace 10 años se vinculó a la institución como profesora e investigadora y desde entonces ha dictado clases en el plan común de humanidades.

Esta mujer del Atlántico, que ha pasado gran parte de su vida entre Bogotá y España, es

> Para informes de precios e inscripciones: Oficinas de Bienestar Universitario Edificio O

marta.puerta@unisabana.edu.co

Teléfono: 8615555 extensiones 1262-1258

Claudia Carbonell, directora del programa de Filosofía

la directora del nuevo programa de Filosofía de circunstancias idóneas para que esto ocude La Sabana. rriera. Pienso que ahora las estrellas están

¿Qué es la filosofía?

La filosofía es vida. Es el ejercicio de preguntar, de ir más allá y no conformarse con las respuestas obvias, es pensamiento.

¿Qué busca la filosofía?

Busca indagar de una manera reflexiva y crítica acerca de todo lo que le interesa al ser humano, busca razones, descubrir el por qué.

¿Qué se pregunta un filósofo?

Un filósofo se pregunta por todo, por la cultura, la naturaleza, las relaciones sociales, el ser humano y la misma ciencia. Al final lo que hace la filosofía es hacer las preguntas fundamentales que las demás ciencias nunca hacen.

¿Por qué estudio filosofía?

A mí me gustan muchas cosas y me di cuenta que estudiando filosofía podía hacerme preguntas que me permitieran aprender y abarcar muchos campos.

¿Por qué decidieron abrir el programa en la Universidad?

Desde los inicios de la universidad existía el proyecto pero no se habían dado el conjunto

de circunstancias idóneas para que esto ocurriera. Pienso que ahora las estrellas están alineadas. Es decir en este momento existe voluntad política, madurez financiera y académica, necesarias para iniciar el programa. ¿Qué enfoque va a tener el programa?

El programa combina dos modos de enseñanza tradicionales. Por una parte brinda una visión panorámica de conjunto de toda la historia de la filosofía y por otra parte busca profundizar en el trabajo riguroso de los textos de los autores y problemáticas

¿Cuál es la filosofía de su vida?

concretas.

Una frase de Goethe que resume muy bien el cómo yo entiendo la vida "Solo poseemos lo que comprendemos", creo que a mí me mueve mucho el afán de entender, de comprender. Otra frase que me guía es "El preguntar es la piedad del pensamiento", eso para mí hace parte del trato con Dios.

¿Cuál era su materia favorita en el colegio?

Las matemáticas, aunque en filosofía me iba bien y me gustaba mucho.

¿Qué extraña de Barranquilla?

Extraño el modo de ser de la gente, los ba-



rranquilleros son extrovertidos, frescos y abiertos.

¿Qué es lo que más le gusta de Bogotá?

Las posibilidades culturales que ofrece como el teatro, la ópera y el cine. Bogotá es una ciudad en la que hay mucha gente trabajando en temas serios de la academia y a mí eso me parece interesante.

¿Qué es lo qué más le gusta hacer?

A mí lo que más me gusta hacer es leer, me atrapan las buenas historias. También me encanta conversar e ir al cine.

¿Cuál es el libro que más le ha gustado? Una historia de amor y oscuridad del autor Amos Oz, un novelista y periodista israelí.



Reconocimiento por antigüedad de empleados